

**CRUZ ROJA DISTRIBUYE
JUGUETES A MÁS DE 1.200
NIÑOS Y NIÑAS EN LA
PROVINCIA**



**LA FUNDACIÓN SM DONA
85.000 LIBROS A ALDEAS
INFANTILES SOS, CRUZ ROJA
Y MENSAJEROS DE LA PAZ**

SÍGUENOS EN FACEBOOK
Cruz Roja Española Valladolid

Página 2



**DISPOSITIVO ESPECIAL
'PINGÜINOS Y MOTAUROS 2012'**

Alrededor de 150 voluntarios y voluntarias de Cruz Roja participaron en ambos dispositivos.

Un total de 142 personas recibieron asistencia.

Página 3

ACTIVIDADES EN EL CENTRO DE IGUALDAD

TALLERES POR LA IGUALDAD

**EXPOSICIÓN *RETRATO DE UN
ESCÁNDALO UNIVERSAL DE LOS
DERECHOS HUMANOS***

Página 4



**CRUZ ROJA EN LA PROVINCIA: MOJADOS, TORDESILLAS Y
TUDELA DE DUERO**

Páginas 5 y 6

**SIETE MILLONES DE PERSONAS ESTÁN AL BORDE
DE UNA GRAVE CRISIS ALIMENTARIA EN LA REGIÓN
DEL SAHEL**

Contraportada



GRACIAS
DE TODO **CORAZÓN**
Por ser **SOCIO** de
 **Cruz Roja**

Y tú...
¿Quieres ser mi **SOCIO**?
902 22 22 92
www.cruzroja.es

Cada vez más cerca de las personas  Cruz Roja

CRUZ ROJA DISTRIBUYE JUGUETES A MÁS DE 1.200 NIÑOS Y NIÑAS EN LA PROVINCIA

Aunque la campaña está consolidada, desde la Institución, se insiste en la necesidad de concienciar a la ciudadanía en la donación de juguetes nuevos y educativos.

Durante los primeros días de enero, Cruz Roja dentro de su campaña anual, hizo entrega en Valladolid y en las Asambleas Locales de Laguna de Duero, Íscar, Medina del Campo y Medina de Rioseco de 2.852 juguetes a 1.267 niños y niñas de la provincia cuyas familias carecen de recursos.

En torno a unos 90 voluntarios y voluntarias de Cruz Roja, han participado en la campaña que se inició a principios del mes de diciembre, con el doble objetivo de concienciar a la ciudadanía sobre la necesidad de regalar juguetes nuevos no bélicos, no sexistas y preferiblemente educativos; y conseguir juguetes para niños y niñas pertenecientes a familias con escasos recursos.

A la iniciativa de Cruz Roja, se han sumado, en esta edición 2011, entidades y empresas como *Efirenova*, *Dideco*, *Cepa 21*, *Makro*, *Leroy Merlin*, *Ferrovial*, *Miniland*, *el Centro Rural Agrupado 'El Páramo de Villanubla'*, *el Cuatro Rayas Balonmano Valladolid*, entre otras. También han colaborado los ayuntamientos de Valladolid y de las distintas localidades donde se ha llevado a cabo la campaña.

“La campaña de juguetes de Cruz Roja constituye una acción consolidada, pero es necesario insistir en la necesidad de que los juguetes que se donan sean nuevos, no bélicos, preferentemente educativos y que su uso no promueva la discrimi-



Voluntarios de Cruz Roja con los paquetes que recibieron los niños y niñas de Valladolid

nación de género” comenta Esther Escola, coordinadora de la campaña en Valladolid. *“El juego es fundamental en la educación de los más pequeños. Por otra parte, que el juguete sea nuevo potencia el sentimiento de igualdad de quienes tienen menos recursos, y al no ser bélico ni sexista, potencia valores como el respeto, la tolerancia o la igualdad”* concluye Escola.

LA FUNDACIÓN SM DONA 85.000 LIBROS A ALDEAS INFANTILES SOS, CRUZ ROJA Y MENSAJEROS DE LA PAZ

La campaña solidaria “Vapor ti, vapor todos”, puesta en marcha por SM con el objetivo de *“llevar la lectura y la diversión a los lugares donde más se necesita”*, ha recaudado, en su segunda edición, 85.000 libros, que la Fundación SM donará a Aldeas Infantiles SOS España, Cruz Roja Española y Mensajeros de la Paz.

Gracias a la colaboración de las personas que han participado durante estas navidades en esta iniciativa, a través de la compra de libros de la colección *El Barco de Vapor*, la Fundación SM hará entrega de los primeros lotes de libros a estas tres ONG que se encargarán de hacerlos llegar a niños y niñas en situación de dificultad, riesgo o desprotección.

Aldeas Infantiles SOS España hará llegar los ejemplares a las bibliotecas de las 8 aldeas y a los 68 hogares en los que viven los niños que acogen, y **Cruz Roja Española**, que trabaja con casi 200.000 niños en 1.000 puntos de toda España, destinará los libros a las ludotecas de centros penitenciarios, a centros de día infantiles, centros de mediación social, espacios de ocio y al trabajo en actividades de refuerzo escolar. Por su parte, **Mensajeros de la Paz** destinará estos libros al trabajo con los niños más necesitados, como los que proceden de hogares con violencia de género o los niños extranjeros que tienen que venir a nuestro país para ser atendidos médicamente. El envío de los ejemplares se hará de forma gratuita gracias a la colaboración de la **Fundación Seur**.

A través de esta iniciativa, **la Fundación SM** se comprometía a la donación de un ejemplar por cada libro de la colección *El Barco de Vapor* vendido entre el 22 de diciembre y el 5 de enero. Los libros donados, cuantificados a través de **Nielsen**, serán seleccionados de entre los 1.400 títulos que ofrece el catálogo de SM, para poder atender las diferentes realidades de cada entidad, en función de las edades, intereses y niveles lectores.

DISPOSITIVO ESPECIAL 'PINGÜINOS Y MOTAUROS 2012'

Alrededor de 150 voluntarios y voluntarias y 8 ambulancias de Cruz Roja participaron en los dispositivos.

Un total de 142 personas recibieron asistencia durante las dos concentraciones de motociclistas. De ellas, 9 tuvieron que ser trasladadas a distintos centros sanitarios para completar sus curas.

Durante este mes, Cruz Roja ha acudido a dos de las concentraciones de motociclistas más importantes del año: Pingüinos y Motauros. La Institución puso en marcha, un año más, un operativo especial como grupo de asistencia sanitaria, enmarcado dentro de los Planes de Protección Civil de la Comunidad Autónoma, previstos para este tipo de eventos.

En la XXXI edición de Pingüinos que tuvo lugar en Puente Duero del 13 al 15, Cruz Roja desplegó un Puesto Médico Avanzado, una Ambulancia Medicalizada, cuatro Asistenciales y un Centro Móvil de Coordinación. El Dispositivo se completó con la participación de unos 80-90 voluntarios y voluntarias, entre médicos, enfermeros, técnicos en emergencias, conductores y coordinadores. Mientras que en la XII edición de Motauros, del 20 al 22 de enero, Cruz Roja en Tordesillas contó con unos 60 voluntarios y desplegó tres ambulancias asistenciales y varios vehículos de apoyo.

Además, la Institución estuvo presente durante las actividades que se desarrollaron



Voluntariado de Cruz Roja durante la pasada edición de Pingüinos

fuera de la campaña de la concentración como la excursión turística a Mojados o la de Matapozuelos, las exhibiciones de Freestyle, Desfile de Banderas, Desfile de Antorchas, Espectáculo Pirotécnico...

La actuación de todos estos recursos está regulada por el Centro Provincial de Coordinación de Cruz Roja en Valladolid, que mantiene contacto permanente con todas las unidades desplegadas vía radio y telefonía, y una continua coordinación con la Central de Emergencias del 112 de la Comunidad de Castilla y León para

garantizar la mejor atención posible a los ciudadanos.

Balance

Un total de 142 personas recibieron asistencia sanitaria por parte de Cruz Roja durante ambas concentraciones. De ellas, 9 tuvieron que ser trasladadas a distintos centros sanitarios de Tordesillas, Medina del Campo y Valladolid.

Las patologías más frecuentes fueron cortes, quemaduras, esguinces, contusiones y cefaleas que fueron atendidas en los puestos médicos ubicados en las campas.

TABLÓN DE ANUNCIOS: FORMACIÓN

En el mes de febrero, Cruz Roja en Valladolid oferta los siguientes cursos:

F.B.I. Formación Básica Institucional

Lunes, 27 de febrero de 16.30 a 20.30 horas

Dirigido a todas aquellas personas que deseen colaborar con Cruz Roja

http://www.cruzroja.es/pls/portal30/portal.alumnos.ficha_curso?p_codigo_curso=200349

F.B.S. Módulo Introductorio

Martes, 28 de febrero de 16 a 20 horas

Dirigido a voluntariado que ha realizado FBI

http://www.cruzroja.es/pls/portal30/portal.alumnos.ficha_curso?p_codigo_curso=200376

F.B.S. Módulo Habilidades Sociales

Jueves, 1 de marzo de 16 a 20 horas.

Dirigido a voluntariado que ha realizado FBI y FBS: MI.

http://www.cruzroja.es/pls/portal30/portal.alumnos.ficha_curso?p_codigo_curso=200407



TALLERES POR LA IGUALDAD

Las actividades se desarrollan en horario de mañana y tarde y están apoyadas por un servicio de Ludoteca gratuito para facilitar la participación de las familias.

A partir del lunes, 23 de enero, el Centro de Igualdad de la Junta de Castilla y León gestionado por Cruz Roja, inicia una serie de talleres gratuitos que pretenden profundizar en la igualdad entre hombres y mujeres. Las actividades están abiertas a personas individuales, grupos, asociaciones y entidades realizándose de lunes a viernes en horario de mañana y tarde.

Los talleres, que tendrán lugar durante todo el trimestre, desarrollarán acciones dirigidas a la ciudadanía sobre temas de violencia de género (*La violencia de género en el ámbito jurídico, Violencia entre iguales*), desarrollo personal (*Aprender a ser feliz, Amas o dependes*), para la mujer (*Emponderamiento para mujeres, Las de aquí + las de allí = a todas*). En la modalidad de grupos, las acciones están dirigidas a la promoción y sensibilización en igualdad de oportunidades o en la comunicación y habilidades sociales (*Visitas por la igualdad, Entendiendo la violencia de género, Conéctate a tus hijos*) y para la infancia, a través de espacios lúdicos, se trabajarán

cuestiones como la autoestima y la sensibilización (*Somos diferentes, somos iguales, Fortalecimiento Autoestima Créate...*).

Actividades complementarias

Además, el Centro de Igualdad ofrece una serie de actividades complementarias que se desarrollarán a lo largo del trimestre como exposiciones (*Retrato de un escándalo universal de los Derechos Humanos...*), charlas y jornadas específicas (*Derechos Humanos y la Mujer en el Mundo, Propuestas de los Agentes Sociales en materia de Igualdad y Violencia...*) o los viernes temáticos (*Mujer y Arte. Eternas desigualdades; Mitos del amor romántico y la influencia de los medios de comunicación...*).



Ludoteca

Durante el desarrollo de estos talleres, el Centro de Igualdad habilita un espacio gratuito de ludoteca con el ánimo de facilitar la participación de padres, madres, niños y niñas de forma integral.

EXPOSICIÓN RETRATO DE UN ESCÁNDALO UNIVERSAL DE LOS DERECHOS HUMANOS

La muestra de Amnistía Internacional consta de 22 paneles fotográficos y está instalada en el Centro de Igualdad.



Uno de las fotografías que se pueden ver en la exposición hasta el 31 de marzo

La exposición '*Retrato de un escándalo universal de los Derechos Humanos*' se podrá visitar en el Centro de Igualdad de la Junta de Castilla y León (Pza. Tenerías, 11 Bajo), gestionado por Cruz Roja, de lunes a viernes de 8 a 20 horas hasta el 31 de marzo.

'*Retrato de un escándalo universal de los Derechos Humanos*' está enmarcada dentro de la campaña *No más violencia contra las mujeres* lanzada por Amnistía Internacional y está compuesta de 22 paneles fotográficos que reflejan, en diversas partes del mundo, los diferentes ámbitos de la violencia (el entorno familiar, la comunidad y el trabajo) o a la mujer como objetivo militar, como refugiadas huyendo de países en conflicto, bajo custodia de los estados o sufriendo acoso por ser activistas.

Mónica Baños, Responsable del Centro de Igualdad, comenta que "*la exposición muestra la magnitud del problema de la violencia contra las mujeres en todo el mundo como consecuencia de la discriminación. Se calcula que una de cada tres mujeres en el mundo es golpeada, obligada a mantener relaciones sexuales o sometida a algún otro tipo de abuso a lo largo de su vida. Según informes de la Organización Mundial de la Salud (OMS), el 70% de las mujeres que son víctimas de asesinatos mueren a manos de su compañero. La violencia*

que se ejerce contra la mujer es la más extendida y la violación de derechos humanos más oculta por lo que exposiciones como ésta son necesarias para reflexionar sobre esta invisibilidad y sus terribles consecuencias".

Asambleas Locales: Tordesillas

JON MIKEL ABRIL BARTOLOMÉ, NUEVO PRESIDENTE DE CRUZ ROJA EN TORDESILLAS

En este acto el nuevo Presidente ha presentado a su equipo y los nuevos proyectos que desarrollará la Asamblea Local durante los próximos cuatro años.

El Presidente de la Asamblea Local de Cruz Roja Española en Tordesillas, Jon Mikel Abril Bartolomé ha presentado el nuevo comité local y los proyectos que Cruz Roja va a desarrollar durante los próximos cuatro años. El acto ha contado con la presencia de la Presidenta Provincial de Cruz Roja en Valladolid, Marta Varas Aragón, el Alcalde del municipio, José Antonio González Poncela, otros miembros del Comité Local y Provincial y directivos de la Institución.

Jon Mikel Abril Bartolomé de 35 años, es voluntario de Cruz Roja en Tordesillas desde el año 1992. Ha participado en las áreas de Transporte Sociosanitario, operaciones de emergencia, Alimentos para la Solidaridad, Captación de Fondos... Durante los últimos ocho años ha ejercido el cargo de Vicepresidente Local en Tordesillas, durante la Presidencia de su predecesor, Félix Bermejo Higuera.

La Asamblea Local de Tordesillas realiza distintos programas como Teleasistencia Domiciliaria, Ayuda a Domicilio Complementaria, Apoyo a

familias con personas dependientes a su cargo, Distribución de Alimentos, Ayuda de emergencia, Transporte Sociosanitario, Servicios preventivos y en el área medioambiental desarrolla actividades de sensibilización y mejora y recuperación del entorno. La Asamblea cuenta en estos momentos con 62 voluntarios y 362 socios.

Abril Bartolomé ha destacado en su intervención que **“las Asambleas Locales son el primer nexo de unión de los ciudadanos con Cruz Roja y el espacio de participación del voluntariado”**. Además ha hecho hincapié en que **“el nuevo comité no**

quiere limitarse únicamente a continuar con los programas ya consolidados, sino que iniciamos una nueva etapa en la que queremos asumir nuevos retos como el proyecto de Cibervoluntariado, Envejecimiento Saludable y Prevención de la Dependencia financiado por la Obra Social “La Caixa”; o la instalación de Cruz Roja Juventud en nuestra Asamblea, un gran desafío que afrontamos con gran ilusión porque nos permitirá, sin duda, una importante ampliación de actividad en una comarca, que ofrece múltiples posibilidades en éste y otros muchos aspectos”.



El Presidente de Cruz Roja en Tordesillas durante la presentación

MOJADOS

Cruz Roja Juventud en Mojados, en colaboración con la multinacional Johnson Controls, desarrolla un programa de promoción y sensibilización medioambiental en centros educativos del municipio.

Durante este mes, Cruz Roja Juventud en Mojados ha desarrollado diversas actividades de Educación y Sensibilización Medioambiental en el IES Ribera de Cega y en el CEIP Tierra de Pinares en las que han participado 125 alumnos de ESO y primaria. Estas actividades cuentan con la colaboración, a través de un convenio, de la empresa Johnson Controls que se encuentra en la localidad.



Voluntariado de Cruz Roja en Mojados realizando la actividad de Educación y Sensibilización Medioambiental en uno de los centros educativos.

TUDELA DE DUERO

Cruz Roja participó en la jornada de limpieza de la margen del río, conocida como *Bajada de los Hoteles*.

Dentro del programa de protección y mejora del entorno que la Institución desarrolla, la Asamblea Local de Tudela de Duero se unió a la jornada de limpieza que organizó el Ayuntamiento del municipio en la margen del río, conocida como *Bajada de los Hoteles*. La finalidad es mantener las zonas verdes y espacios naturales de la localidad en las mejores condiciones. En esta acción participaron vecinos, el concejal de Medio Ambiente, voluntarios del club deportivo de pescadores El Batán, de la asociación taurina UNAT Fiesta Brava y de Cruz Roja.

El objetivo de la concejalía de Medioambiente es recuperar toda la ribera y para ello, ya está prevista una nueva jornada el próximo el sábado, 11 de febrero.



Cada vez más cerca de las personas

SIETE MILLONES DE PERSONAS ESTÁN AL BORDE DE UNA GRAVE CRISIS ALIMENTARIA EN LA REGIÓN DEL SAHEL

Los países más afectados son Níger, Chad, Mali, Mauritania, Burkina Faso y algunas regiones de Senegal.

Cruz Roja Española cuenta con financiación de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).

Cerca de 7 millones de personas del denominado 'cinturón del Sahel' se enfrentan a una grave crisis alimentaria si no se toman medidas de forma inmediata para mitigar los efectos de las lluvias erráticas que están destruyendo cosechas y medios de vida. La situación se ve agravada además por el alto precio de los alimentos en esta región africana. Los países más afectados son Níger, Chad, Mali, Mauritania, Burkina Faso y algunas zonas de Senegal.

"Las lluvias han sido irregulares, tardías y han terminado antes de lo normal, dando lugar a una caída del 25 por ciento de la producción agrícola en comparación con la temporada pasada", afirma Moustapha Diallo, de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

Se teme que la tasa de desnutrición infantil (actualmente por encima del umbral de emergencia del 15 por ciento en varias

zonas de Chad y Mauritania) pueda deteriorarse gravemente entre los meses de abril y agosto. Se calcula que 1.025.000 niños menores de cinco años en el Sahel se verán amenazados por la desnutrición aguda severa este año, y hasta 1,6 millones expuestos a la malnutrición aguda.

La Cruz Roja y la Media Luna Roja de los países más afectados han reforzado sus operaciones de seguridad alimentaria para distribuir inmediatamente alimentos y otras ayudas a las comunidades más vulnerables. Cruz Roja Española, que ya apoyaba a estos países a través de programas de seguridad alimentaria, ha comenzado a enviar delegados de emergencia a Níger. **"Para ello contamos con financiación de la Agencia Española de Cooperación Internacional -AECID-**", apunta Íñigo Vila, responsable de la Unidad de Emergencias de Cruz Roja.

"Los ejes de nuestra intervención se centran en la

distribución de alimentos para las personas y el ganado y el reparto de semillas, fundamentalmente en Mali", indica Noemí Muñoz, del Departamento de Cooperación Internacional de Cruz Roja Española.

Mientras se espera la respuesta de la comunidad internacional, las mujeres de las regiones más afectadas han tomado la palabra. **"Es asombroso el número de mujeres que se están haciendo voluntarias para apoyar en labores de todo tipo como la preparación de kits de alimentos y otras acciones"**, resalta Irene Perió, delegada de la Unidad de Comunicación en Emergencias de Cruz Roja Española (UCE) enviada a Mauritania.

Emergencia en el Cuerno de África

Necesitamos tu ayuda.

902 22 22 92
www.cruzroja.es

EDITA
Cruz Roja Española en
Valladolid

c/ Pólvora, 6
983 13 28 28
valladolid@cruzroja.es